
[園部町・八木町・日吉町・美山町合併協議会] 

第２回新市建設計画策定小委員会 
日 時： 平成１６年５月１３日(木) 

場 所： 園部国際交流会館３階 第 2･3会議室 

出席者： 野中委員長 岸上副委員長 仲村委員 中島委員 

     中川委員 高橋委員 井尻委員 柿迫委員 滝村委員 

     福嶋委員 藤林委員 上原委員 竹内委員 

欠席者： 中井委員 

 

１．開 会 

 

２．部会長の紹介 

各部会長自己紹介 

３．報 告 

小委員会の設置について（事務局長より教育小委員会の設置について説明） 
《事務局長》 
・ 住民・福祉・保健衛生・環境・教育委員会から教育を分離し新たに教育小委員会を設

置する件について、午前中住民・福祉・保健衛生・環境・教育委員会で説明し了解い

ただいた。委員会構成の改正は別紙名簿のとおり。 
４．議 題 

（１）小委員会の協議の進め方について 

 ①合併協定項目の調査の現状報告(中間) ※平成 16 年 5 月 11 日現在 （資料 1） 

 ・合併協定項目にかかる調査・調整項目 

 ・新市建設計画策定小委員会関連専門部会・分科会開催状況 

・事務事業調書の例示 

《事務局》 

本小委員会の協議事項は資料１の２ページにあるように合併の方式以下９項目。本小委

員会は他の小委員会と違い、事務事業調書によるすりあわせはないが、他の小委員会で

の進め方についてご承知おく必要があるので説明。各分科会で４町の現状を取りまとめ、

事務事業調書の作成を行い、調書に基づき、専門部会が中心となって個々の事項につい

ての分析をし、課題と調整結果をまとめる作業の流れとなる。本委員会に関することと

して総務部会、企画財政部会の項目を参照されたい。開催状況は別紙を参照されたい。 

《主な意見》 
 特になし 

②合併協定項目の調整方針（案）について             （資料 2） 



《事務局》 
調整方針(案)は、各小委員会で確認後、第２回合併協議会で提案される。現時点の案に対す 
る質問に対する説明は、事務局としてのものとする。最終は、幹事会で検討し、協議会に 
諮ることになる。方針は基本理念と５つの原則で構成される。（内容を読み上げ説明） 
《主な意見》 
・ 駆け込み的な行政はやらない。新しい建物は差し控える等配慮が必要では。 
・ 現行サービスの水準を低下させないという「住民福祉向上の原則」と既存の行政サー

ビスの積極的な見直しに努めるという「行政改革推進及び適正規模準拠」については

意見が交錯する。譲りあいが必要。 
・ 新しい施設については十分協議が必要。起債で借金を先送りするのは問題。郵便局の

活用もあるのでは。これからの役場は職員がでていく役場･市役所にならなければな

らない。 
・ 基本理念の中の「ゆるやかな合併」については、解釈がいろいろあり、問題を先送り

するというものもある。また、各町の独自性を残した合併という意味での捉え方もあ

る。そのあたりはどうなのか。 
・ 「農村にもう一度人が住みたい」という記載してあるが、他の表現に変えてはどうか。 
・ 現行サービスの水準を低下させないという「住民福祉向上の原則」で調整の対応がで

きるのか。 
・ 政策的に残すものと制度的に対応していくものの整理が必要。本地域は農村であり変

わりようがない。都市化した政策はなじまない。農村に人が住み若者が定住できると

いう環境づくりの理念は掲げていく必要がある。 
・ 任意協議会で話し合ってきた経過もあり、それに基づき方針案をまとめた。「ゆるや

かな」とは、制度面の激変緩和いう意味で「ゆるやかな」となっており理解願いたい。 
《基本的に了承でよいか異議なしの声》 
 ③新市建設計画策定にかかる経過について 

《事務局》 
 予算の中で 1,050万円が計上されており、その範囲内で対応するものとし、4月 30日、5
業者によりプレデンテーションを実施。㈱UFJ 総合研究所に委託。今後、建設策定のス
ケジュールをたて、3回目の小委員会で提案。 
《了承》 
（２）その他 

《事務局》 

 ホームページの開設について別紙に基づき説明。合併協議会だよりは別紙のとおり。5月

12 日から各個配布する予定。 

《主な意見》 
・ 掲示板を設けるということだが、インターネットの掲示板は自由に書き込みができ、



人格を無視したものもあるので注意が必要。 

 ・ 明らかにプライバシーを無視したもの等については、事務局で検討の上、掲示はし

ない。 

５．今後の予定について 

第３回新市建設計画策定小委員会の日程 

平成１６年５月２４日 午前９時３０分 

八木町役場３階 防災ホール 

６．閉 会 

 


